

令和3年第1回始良市教育委員会定例会

令和3年1月12日（火）

開会 9時55分

閉会 10時29分

加治木総合支所南庁舎3階大会議室

1 出席者

小倉教育長 川畑委員 中間委員 岩元委員 藤谷委員

2 教育委員会事務局の出席者

北野次長兼教育総務課長 前田次長兼学校教育課長 塚田次長兼保健体育課長
原口社会教育課長兼図書館事務局長 別府国体推進課長

3 議事

議案等番号	件名	結果
なし		

4 議事録

教育部次長 皆さん、おはようございます。ただいまから令和3年第1回始良市教育委員会定例会を開催いたします。当初、定例会終了後、現地視察を予定しておりましたが、新型コロナウイルスの感染者が発生したことから、新型コロナウイルス感染状況の報告をさせていただきます。それでは、これ以降の議事進行につきましては、小倉教育長にお願いいたします。

教育長 それでは会議に入ります。本会議は公開を原則としておりますが、本日の会議を公開することにご異議ございませんでしょうか。

全員 はい。

教育長 異議なしと認めます。よって本日の会議は公開することとします。日程第1「議事録の承認・署名」についてであります。前回会議の議事録の承認・署名はお済みでしょうか。

全員 はい。

教育長 はい。それでは、前回議事録は承認されたものと認めます。次に、日程第2「委員及び教育長の報告」についてであります。委員の皆様方から、何かご報告はございませんでしょうか。

委員 はい。12月20日に家庭教育フェスティバルが開催され、出席させていただきました。アナウンサーの岡元安代さんの講演会がありました。明るく楽しい子育ての話など、とても元気をいただきました。このコロナ禍がなければ、子育てに悩んでおられる、たくさんのお父さん・お母さん方にも、聞いていただきたいと思うことでした。会場に来られた方も元気をもらわれて帰られたことと思います。また是非お聞かせいただけたらというふうに思います。また1月10日は成人式でした。午前の部に参加させていただきました。会場に入ってびっくりしたのは、座席指定になっていたことでした。またコロナウイルスのことで、いろいろと対応していただけたのだというふうに思いました。司会者の声だけで静粛になり、とても良い成人式が行われたのではないかと思います。コロナ禍の中で成人式が行われたことを、成人された皆さんはもちろんのこと、親御さん方もとても喜んでいらっしゃいました。どの会でも、コロナ対策がしっかりと丁寧になされておりまして、関係者の方にはとても感謝いたします。ありがとうございました。以上です。

教育長 他にございませんか。なければ私の方からご報告いたします。今、委員からございましたように、イベントは、これから後もまだあるわけです。例えば10号美術展、椋鳩十文学記念館読書感想文コンクール、生涯学習フェアと、次々とあるわけですから中止するのは簡単ですが、しっかり新しい生活様式に基づいた感染症対策をとって、実施するということが大事だと思います。特に、成人式は、今年の新成人にとって大切なイベントであります。先送りしたり、中止したりするのは、主催者の方は楽なのですが、彼らにとっては、非常に可哀そうなことです。南日本新聞では、鹿児島市と薩摩川内市と始良市が実施するというので、非常に知事も県教育長も大丈夫かという心配をされていたようです。8日の午前中に県の社会教育課長から電話がありました。始良市のコメントを見て、知事も県教育長もほっとされたということで連絡が来ました。まさにこういう大人の責任と自覚、社会教育課が出した新聞のコメントですが、それを見て幾分かほっとされたと聞いております。その覚悟でこちらも実施するわけでありまして。大人としての自覚と責任を、やっぱり求めるわけです。そういうことで、開催当日、あの場で罹患するというわけではなく、やっぱりそのあとの飲食です。市長の挨拶、祝辞の中でもお願いいたしました。それから最初の受付の所でもお願い

し、式典終了後にも、会食会合は自粛し家族とお過ごしくださいとお願いしました。司会進行の方からもそうです。まさにそこは、大人としての自覚と責任を求めるといことです。それでも飲食を行うということは、自覚と責任が疑われるわけでございます。そういうことから、実施に至ったわけです。以上でございます。

今日は、議案・報告はなしということで、当初は、今回コロナ対策として、学校のトイレの洋式化工事をしておりまして、その現状とか、スクール・サポート・スタッフを配置しておりますが、そのスクール・サポート・スタッフの仕事ぶりなどを、委員の皆様に見て頂く予定にしておりましたが、学校に陽性者が発生しまして、学級閉鎖をしているということ。そういうことで、また次の機会に現地研修を計画したいと思っております。今日は、1月1日からのコロナの感染状況ということで、ご報告申し上げたいと思っております。事務局から説明をお願いします。

事務局

(保健体育課長)では、私の方から。ただいまお配りさせていただきました資料に基づきまして、1月1日以降に保健体育課の方で把握してあります内容につきまして、説明をさせていただきます。まず、この資料につきましては、毎回ですけれども個人情報等記載してありますので、お取扱いには十分お気をつけいただきたいということと、この資料は、この会議後回収させていただきますので、そのまま机の上に置いてお帰りいただければというふうに思います。よろしく願いいたします。まず、資料の氏名というところは、教職員、児童・生徒・園児ということでございます。それに関わる親御さんだったり、職員の場合は配偶者だったり、両親の職場で陽性者が発生したということでPCR検査を配偶者が受ける、もしくは両親が受けるという内容を記載しているところでもあります。今回の特徴としまして、正月を挟んだということで、やはり家族ぐるみの会食ということが一つの契機となって、その会食をした親族の中に陽性者が発生したというのが特徴となっております。もう一つは、これまでどおりですけれども、配偶者もしくは両親の職場で陽性者が発生したということから、後にどちらともPCR検査を受けるということになっております。お知らせをさせていただきましたとおり、陽性者が発生しておりますので、そちらを中心にお話をさせていただきます。まず81番、一番下の小学校の事案です。感染経路としまして、まず2年生と6年生、この2人の両親が体調不良ということでした。母親は1月7日にもう既に体調が悪かったと、加えてPCR検査まで受けていたという状況です。それに加えて次の日の朝、父親が体調不良、発熱ということで、職場に相談したところ、会社を休んでPCR検査を受けてきてくださいということだったので、父親がまずPCR検査を受けました。陽性という結果が発覚した関係で、既に子どもたちは、始業式で学校に来ていたのですが、保護者からの連

絡により、子どもたちは早退という形で帰ったという経緯になります。当然、父親が陽性ということで、子どもたちは濃厚接触者ということから、当日1月8日にPCR検査を受けたところ、子どもたち二人とも検査の結果、陽性だったということです。ということから1月8日中には、学校の方から保護者宛に9日の土曜授業を含めて、昨日までの連休、この期間を臨時休校という措置をとったところであります。この2人の子どもたちのクラスメートや担任を含めて、接触者ということで、PCR検査を受けるように保健所から指示がありました。1月9日に全員PCR検査を受けまして、全員陰性だったと報告を受けております。ということから学校自体の休校措置は、昨日で終了しまして、今日から再開という形になっています。加えまして、昨日消毒作業も実施したところであります。ただし、当該2人が在籍するクラスにつきましては、12日から15日まで1週間出席停止の措置となっているところであります。これも保健所との協議結果によるところであります。次に83番、幼稚園と小学校です。幼稚園の職員の方が保護者で、この方のお子さん方が小学校にいらっしゃいます。先程少し触れましたが、お正月2日間、一緒に過ごした親族が先に陽性が判明して、一緒に過ごした親子3人が1月9日にPCR検査を受けた結果、全員陽性ということでありました。幼稚園の職員につきましては、当日の接触状況は、職員の方のみの接触であろうということで、保健所との協議の結果ですが、園児ではなくて園長先生含めて、接触をしている4名の職員がPCR検査を受けました。みんな陰性ということではあったのですが、接触をしている4名の職員につきましては、少なくとも今週は、職場に来ることができませんので、幼稚園につきましては、今週いっぱい休園です。来週からは再開ということになりますので、それまでの間に消毒作業をします。こちらの小学校につきましては、先ほどの小学校の結果に基づいていますが、子どもたち、クラスの担任の先生がPCR検査を受けられまして、全員の陰性が確認されています。しかしながら先ほどの小学校のケースと同様に、クラスについては、今週いっぱい出席停止の措置をとったところであります。この小学校につきましても、昨日消毒作業を終了したところでございます。最後85番です。中学校です。ここは正月1月4日にゴルフをしたところ、そのメンバーの中の1人に陽性者が出たということから、接触者ということで、生徒がPCR検査を受けた結果、1月9日に陽性が確認されたということです。その後、学校と個人とのやり取りの中で、彼に関しては、接触者は4名の生徒に限定されたということでありました。4名の生徒については、1月10日に全員陰性と確認されております。もともと濃厚接触という認識であったのですが、接触度合いは3段階あるようですが、こちらの場合、そこまでの接触ではなかったもので、他の接触、そちらになるようです。ということからこの中学校につきましては、このクラスは今日から通常登校しております。そういったことから、2校の小学校とは

違うところです。こちらの中学校につきましても、昨日消毒作業は完了しております。以上の経過につきましても、一部新聞報道にもありましたが、市のホームページにも休校・休園しているということ、そして検査の結果、全員陰性でしたということも合わせて、掲載いたしました。以上、簡単ですが、結果報告とさせていただきます。

教育長

今、担当課長から説明がありましたが、この81番と85番は全く別件のようですが、81番の母の弟が85番の中学生です。これは親族です。同じ家庭から出たということです。81番は、両親とも体調が悪いのに、子どもを学校に登校させていた。両親が非常に恐縮していると校長から聞いておりますが、そういう時には、学校には登校させないで、様子を見てから、またはPCR検査を受けてからということが大事です。このようになれば、2週間自宅待機ということになります。ところがこの2週間の自宅待機というのは大変苦痛だと思います。PCR検査で陰性であっても、保健所の指導では、濃厚接触者の場合は、2週間自宅待機となります。そうすると81番の家庭はバッシングを受けることとなります。一応、今週の火・水・木・金の4日間休ませて、その間に異常がなければ、来週から登校させることで保健所とは話をしています。それは、そちらのご判断でと言われたのですが、疫学的なことはちょっと分かりませんが、2週間も休んだら本当に大変なことです。1クラスしかない学校だったらいいのですが、5クラスのうち1クラスだけが遅れてしまいます。インフルエンザは、5日ぐらい休むことはありますが。そういう状況から、今日は小学校に行く予定にしておりましたが、昨日消毒をしたばかりですので、視察に行くのは次の機会にいたしました。委員の方々、ご意見等ございましたらどうぞ。1月1日以降の分ですが、ここで十数件分です。去年の6月まではあまりなかったのですが、7月の初旬から天文館でクラスターがありましたが、クラスターが出ると、必ずこういう関係のものがでできます。また、正月休みに親族と一緒に飲食したりするとこういうふうになります。

はい。それでは、何か事務局から事務連絡等何かありますか。

なければ行事予定の確認に入っていきます。教育総務課からどうぞ。

事務局

(教育総務課より順次説明)

教育長

ただいま、行事の説明がございましたが、委員の皆様からご質疑ございましたでしょうか。

委員

社会教育課へお尋ねします。始婚式というのは、主催はどこがやっているのですか。

事務局 (社会教育課長) 始良市女性団体連絡会が主催となっています。始良市女性団体連絡会を育成する担当課が社会教育課となっておりますので、社会教育課のところの行事となっておりますが、始婚式自体を運営するための補助金というのは、保健福祉部から受けているところです。所属する団体が社会教育団体ということで、行事予定に入っているところです。

教育長 始婚式は、配偶者を亡くされた方が参加されるのですが、男性の方が出席するのはあまりないです。女性の方が圧倒的に多いです。

なければ、以上で本日の議事を全て終了したいと思います。
お諮りします。本日の議事録の字句の軽微な訂正等は、当局に一任していただきたいと思います。ご異議ございませんでしょうか。

全員 はい。

教育長 異議なしと認めます。よって、議事録の軽微な字句の訂正は、当局にご一任いただきました。以上で、令和3年第1回教育委員会定例会を終了いたします。皆さまご苦労様でした。

全員 ありがとうございます。